

Le Samedi

JOURNAL HEBDOMADAIRE
PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.
ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 69 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"
MONTREAL.

MONTREAL, 7 JUIN 1890.

CHASSE-SPLEEN

Voulez-vous ne pas avoir de rivaux : n'aimez que vous-même.

Il n'y a rien de plus dur qu'un cœur qui a été souvent attendri.

"C'est toi qui en as du nerf !" disait la victime à une dent malade.

Un jeune homme perd la tête au lieu du cœur, et il croit que c'est de l'amour.

L'écrevisse est peut-être le plus grand de nos poissons. Elle compte quatorze pieds entre la tête et la queue.

La moitié de ceux qui se plaignent que d'autres se sont mis dans leur chemin n'ont jamais eu de chemin du tout.

Le maringouin est le champion des lutteurs. Même contre les plus fines lames, il est rare qu'il n'ait pas le premier sang.

Quelle vie de sacrifices que celle du fabricant de piano ! Il passera sa vie à travailler pour faire jouer ses semblables.

Quelle immense différence il y a dans la vie d'un homme de trouver une broquette avec les mains plutôt qu'avec les pieds !

Donnez une piastre à une jeune fille ; elle la portera le lendemain. Donnez-là à un garçon, il ira la manger chez le confiseur.

L'homme qui aime à se vanter d'être le fils de ses œuvres et de s'être fait lui-même, dégage le Créateur d'une grande responsabilité.

On parle encore d'Atlas qui supportait le monde. Il ne va pas au genou de ceux qui ont une femme extravagante à supporter.

Il y a quelque chose de mieux que d'avoir un ami sur lequel nous puissions compter ; c'est d'avoir un ami qui puisse compter sur nous.

Il est étonnant comme les deux extrêmes se touchent. La première chose qui bouleverse la plus grosse tête d'homme, ce sont les petits pieds d'une jolie femme.

Comme le jeu de *poker* est bien entré dans nos mœurs ! Quand il meurt un parent et qu'on ne peut exprimer sa douleur, on est obligé d'ajouter : "Pas de cartes."

Il n'y a pas dans le monde entier un homme plus en danger que Sir John A. Macdonald. Le premier venu, tout le temps qu'il lit sa biographie, tient sa vie entre ses mains.

"Garçon, disait un voyageur en entrant à l'hôtel, faites-moi un bon feu, parce que je suis mouillé jusqu'aux os ; donnez-moi un bon grog parce que je suis sec jusqu'à la gorge."

Rien n'a transpiré des dernières conférences des laitiers. Les reporters ont eu beau vouloir les interviewer, ils savent trop ce que c'est que pomper pour se laisser pomper eux-mêmes.

Un homme souffre le martyr, nul doute, quand il est attaqué dans son honneur ; mais sa mortification n'atteint pas le quart de ce qu'il éprouve lorsqu'il trébuche à la noirceur sur une broquette.

Un de nos confrères, dans le résumé biographique d'un riche défunt, fait observer qu'il était venu au monde sans un sou dans ses poches. Le fait est qu'il y en a très peu qui viennent au monde avec leurs pantalons !

MOTS D'ENFANTS

— Pourquoi Dieu avait-il défendu à Adam de manger de la pomme ?

Henriette. — Parce qu'elles étaient vertes.

L'inspecteur passant les examens. — Quand Rome a-t-elle été bâtie ?

L'élève. — Dans la nuit.

Inspecteur. — Dans la nuit ! que voulez-vous dire ?

L'élève. — Dame ! on dit toujours que Rome n'a pas été bâtie dans un jour.

Boisfort, père. — Tâche de te rappeler ce que je t'apprends. Il y a quatre consonnes liquides et mouillées, ce sont : l. m. n. et r.

Boisfort, fils. — T'en oublies, papa.

Boisfort, père. — Comment ! Comment que j'en oublie ? Tu sais peut-être mieux ta grammaire que moi ? Voyons, dis-moi les autres consonnes mouillées.

Boisfort, fils. — Ne te fâche pas, petit père, c'est toi qui disais l'autre jour à maman de ne pas oublier que tu ne bois que XXX et V. S. O. P.

P'tit Joe. — Man, M. Arthur et grande sœur Mélie ont une nouvelle manière de faire la limonade.

Maman. — Comment la font-ils ?

P'tit Joe. — Mélie tient le citron, pendant que m'sieu Arthur la presse.

DOUBLE RÉFÉRENCE

M. Lansdollar. — Oh ! merci, mon ange adoré... mais croyez-vous que vos parents donneront leur consentement ?

Melle Grossac. — Je vous avouerai que maman est très particulière sur le caractère des jeunes gens qui fréquentent la maison et vous pouvez vous attendre à subir un examen sérieux.

M. Lansdollar. — Oh ! je ne crains rien, je puis fournir des références d'une demi-douzaine de membres du clergé.

Melle Grossac. — Maman ne demande que cela. Après cela vous n'aurez plus qu'à fournir des références d'une demi-douzaine de banquiers pour avoir papa de votre bord.

MAL COMPRIS

Lui. — Belle nuit, n'est-ce pas ?

Elle (fatiguée). — Oui. Bonne nuit.

ACCIDENT GRAPHIQUE

Dans la salle aux bagages.

1er employé. — Monsieur Vereinvigohtrhtskuski. Voilà un nom, as-tu jamais rien vu de pareil ?

2nd employé. — Ça, c'est du russe.

1er employé. — Possible, mais je crois plutôt que ce sont deux sections de l'alphabet qui se sont télescopées dans une collision.

DIFFICILE A CONTENTER

Willie (né Guillaume). — Good gracious ! tu me fais poser depuis une heure, d'où viens-tu ?

James (né Jacques). — De chez mon tailleur ; tu ne peux pas te figurer la peine que j'ai eue de lui faire accepter un peu d'argent. Il n'en voulait pas et ça m'a pris un temps...

Willie. — C'est un phénomène ! cet homme ! Enfin pourquoi refusait-il ton argent ?

James. — Il en voulait plus.

UN BOUCHER BOUCHÉ

Maude (la fille aînée de la famille qui remplace provisoirement la servante). — C'est épouvantable, je ne mettrai plus les pieds à la cuisine ; (elle sanglote).

Maman. — Voyons ; calme-toi, qu'est-ce qu'il y a encore ?

Maude. — Je suis indignée. Ce misérable garçon boucher, vient de me demander quand l'autre fille reviendra.

LES GRANDS DÉSAPOINTEMENTS DE LA VIE

Tramp. — Comment voulez-vous que j'aie le courage de travailler ! J'ai le cœur brisé.

Femme charitable. — En effet, mon pauvre homme, vous paraissez écrasé par quelque grand malheur. Confiez-moi vos peines.

Tramp. — C'est une inépuisable série de contradictions. Ça remonte très loin. J'avais l'esprit des aventures, le génie des inventions ; et la première chose que j'apprends, en voulant prendre mon essor dans le monde, c'est que Christophe Colomb avait découvert l'Amérique avant moi. Je me rejette d'un autre côté et j'apprends, tour à tour, qu'on a déjà inventé l'imprimerie, le télégraphe, la vapeur, l'électricité. On ne m'a, de fait, rien laissé à découvrir. Je m'adonne à la littérature, et je découvre que Shakespeare, Bossuet, Victor Hugo, Louis Veillot ont eu la chance de passer avant moi. Alors, je me suis senti découragé et je me suis jeté à la boisson. Mais, je guette une chance. Soyez tranquille, mon tour arrivera ; et si vous voulez bien me fournir un petit dix centins, je vous inscrirai comme l'un des membres fondateurs de la grande carrière que je vais bientôt ouvrir.

ELLE L'AVAIT DEVINÉ

Elle avait vingt-cinq ans de moins que lui, quand il l'épousa. Au moment de mourir, il lui dit en lui serrant tendrement la main :

— Ma chère enfant, je m'en vais, en te laissant seule au monde. Je te quitterais avec moins de douleur, si tu me promettais d'épouser Narcisse, mon plus ancien apprenti : c'est un bon garçon qui te rendra heureux. Promet-moi, au moins, d'y penser.

Elle (sanglotant). — Si ça peut rendre ta dernière heure moins pénible, je te dirai que j'y avais déjà songé.